

Cuba Nuestra Digital, “Comienza la Unisur el 9 de agosto en Santa Cruz del Rincón Tlacoachistlahuaca y Xochistlahuaca”, *Cuba Nuestra Digital*, Suecia, 6 de agosto, 2007.

Dirección electrónica:

[_http://www.cubanuestra.nu/web/article.asp?artID=8804](http://www.cubanuestra.nu/web/article.asp?artID=8804)

Con el respaldo y el apoyo de académicos e intelectuales, del “presidente legítimo” Andrés Manuel López Obrador, así como de diputados federales, comenzará a funcionar a partir del 9 de agosto la Universidad Intercultural de los Pueblos del Sur (Unisur) en tres sedes: Santa Cruz del Rincón, municipio de Malinaltepec, Xochistlahuaca y Tlacoachistlahuaca.

En conferencia, uno de los promotores de la Unisur Bulmaro Muñiz Olmedo y el diputado local Ramiro Solorio Almazán informaron que ya se encuentra toda la infraestructura e instalaciones, mientras que el cuerpo de catedráticos se conformará de aquí al 9 de agosto, lo mismo que la integración de los grupos académicos. Muñiz informó que serán dos grupos por cada una de las tres sedes, en donde se impartirán las carreras de Ciencias y Tecnología para el Desarrollo, Lengua y Cultura para la Comunicación, así como Gobierno y Territorio.

La Unisur funcionará de manera alterna a la Universidad Intercultural que promueve la Secretaría de Educación Guerrero (SEG) “con el apoyo de la líder moral del SNTE, Elba Esther Gordillo” y que su sede será en La Ciénega, municipio de Malinaltepec, dijo Muñiz Olmedo. Agregó que la diferencia de las dos universidades es que la que se instalará en La Ciénega es promovida por la SEG y el gobierno del estado y que “atrás” de ellos está Elba Esther Gordillo, mientras que la Unisur cuenta con la autorización de los pueblos indígenas y de académicos, intelectuales y de López Obrador.

También dijo que en el caso de la Unisur, el proyecto, las sedes, la planta de catedráticos y las carreras fueron consultados con los pueblos indígenas que serán beneficiados, “en general se trata de un modelo diferente”, dijo. Indicó que los que apoyan el proyecto de las Unisur, “no nos oponemos al de La Ciénega, por el contrario, ojalá y hubiera muchos más proyectos de éstos, pero sí debemos decir que el proyecto nuestro tiene 10 años de consultas en las comunidades indígenas y de organización.

Muñiz Olmedo informó que para la inauguración de esa universidad indígena el 9 de agosto han confirmado su asistencia personalidades como Raquel Sosa, Jesusa Rodríguez, Pablo González Casanova y que se está invitado el “presidente legítimo”, Andrés Manuel López Obrador. Aseguró que la Universidad Intercultural ya cuenta con instalaciones que fueron donadas por los pueblos indígenas en las tres sedes, mismas que se encuentran equipadas con dormitorios para los estudiantes, comedores, aulas, para sus centros de investigación. Informó que de aquí al 9 de agosto se conformará la planta de catedráticos y que se integrarán los grupos que comenzarán sus actividades académicas.

Por su parte el diputado Ramiro Solorio dijo que el gobernador Zeferino Torreblanca y el secretario de Gobierno, Armando Chavarría Barrera “traicionaron” al “presidente legítimo” Andrés Manuel López Obrador al traicionar proyectos como el de la Unisur que es apoyado por él. Indicó que también traicionaron a los pueblos indígenas los diputados locales que aprobaron otro proyecto diferente al que venían trabajando desde hace 10 años.